

LA CORRESPONDENCIA

Diario de la mañana

Director y Propietario, MATEO F. FOURNIER.

AÑO I

SAN JOSE, DOMINGO 19 DE ABRIL DE 1896.

NUM 162

PAGÉS HERMANOS

Gran surtido de Abarrotes.

VENTAS AL POR MAYOR Y AL DETAL.

La continua renovacion de surtido que se verifica en este establecimiento, hace que siempre se tengan artículos frescos y de buena calidad.

En materia de vinos, cerveza y licores extranjeros, hay lo suficiente para complacer, desde el más delicado, hasta el más vulgar de los gustos.

El famoso estomacal

QUINQUINA DUBONET

en embases de varios tamaños y precios.

Portamonedas y otros objetos de plata fina española.

Gran surtido de magníficos Quesos y Confituras.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Consulado de España en Costa Rica

Este Consulado hace saber á los súbditos españoles residentes en la República de Costa Rica la obligación en q' se hallan de inscribirse en el mismo ó de renovar la cédula de nacionalidad, advirtiendo que, según dispone el artículo 8º del vigente Reglamento de nacionalidad, no se atenderá á los españoles que carezcan de ella.

San José de C.R. 30 de Enero de 1896

Luis T. Acevedo

ANALISIS DE VINOS

1896

Batalla y Fernandez.

El resultado del análisis practicado en los vinos enviados por Us. el 3 del corriente que venian marcadas con los números 102 y 103 y á los cuales les corresponden los números 105 y 106 de este Instituto, ha sido el siguiente:

102 Priorato Seco 106		103 Valdepeñas 105	
Gravedad específica	099002	—	0,98998
" " alcohol	098164	—	09,7888
Estracto indirecto	1,900 070	—	2.550 070
" " directo	1,984 070	—	2.940 070
" " „esttracto	100764	—	1,010208
Alcohol 11'92 070 P	14,74 070 Vol.	—	14,55 P— 17,92 Vol.
Acido libre	0.532 070	—	499 070
Ceniza	0.197 070	—	321 070

Reacción Acida
Son delgados pero no son nocivos á la salud.

De Us. ato. S. S
(f) C.Gentel

Nº Bº

(f) E. Echeverría
Director

"LA UNIVERSAL"

VINATERIA, PULPERIA Y CANTINA.

DE

ENRIQUE BADIA

Calle 18 Norte, Número 78.

Frente al Mercado.

(Bajos de la casa de don Rafael Dengo)

Especialidad en vinos, licores y cervezas.

Vino tinto, seco, para mesa, Barriles de 100 botellas (garantizadas) \$ 35

Gran surtido de vinos finos de Jerez de las acreditadas Bodegas de

Manuel Fernández

José M^{te} de Morales

Gutiérrez Hermanos

P. Díaz Lopez & Cº

E. Boorques

Pedro Domecq

Carmona & Lopez

Molina & Cº

Gonzalez, Byass & Cº

Jerez—Amonillado—Moscatel—Manzanilla—Oporto—Madera

—Pedro Ximenes—etc, etc.

Ans del Andalúz—Chinon—Aguardiente seco triple aniz

Cognac Francés y Español superior—

Depósito General de Callicida Escrivá—Agua Rubinat Condal

Vino Escrivá (yodo - tánico - fosfatado)

EMPRESA DE TRASPORTES

y Caballeriza de

MANUEL HERNÁNDEZ INFANTE.

En el antiguo local de la empresa de don José Feo, en el alto de Cuesta de Moras se haya establecida esta nueva empresa, la cual cuenta con suficientes carros y camions para el acarreo de toda clase de objetos.

Ofrece toda honradez y esmero en sus servicios, que está dispuesto á prestar á todas horas del día y de la noche.

Manuel Hernández Infante.

Elegancia y Buen Gusto,

—o o o—

Con placer tengo la honra de ofrecer mis servicios como costurera y modista.

Para el efecto del buen gusto y de la obra que deseen las personas decenas que me ocupen, se exhibirán en el taller los figurines de las últimas modas de Europa.

Habrá como garantía: esmero; exactitud y todo á contentamiento de los clientes.

Precios módicos y equitativos.

Se me encuentra en casa de Don Félix Lopez, sita en la Soledad

Elvira Portugués

En el Taller de encuadernaciones

— DE —

Antonio Padrón

CALLE 19 Nº 69 NORTE.

Se imprimen tarjetas de visita y

se compran novelas usadas ó incompletas.

Empresa de Transportes de Ciriaco Zamora

Cuenta con carretas, carretones y un Wagón comodo para conducir muebles Puede hacerse cargo del transporte de café a la Estación Se le cason trará en la Aduana Central.

LA CORRESPONDENCIA

DIARIO DE LA MAÑANA

Circulación diaria, con excepción de los días siguientes á festivo.

Valor de suscripción mensual \$ 1.00
Pago adelantado.

Inserciones de interés general, gratis.

Avisos é inserciones de interés particular, precios convencionales.

Los originales y toda correspondencia deberá remitirse al Director.

No se devolverá ningún original, cuya publicación fuere denegada por la Redacción.

El Director, — Mateo F. Fournier.

Oficina: Avenida 4ª Apartado de correo
nº 386—Oeste nº 421

ABRIL tiene 30 días.

DOM. 19.—Patrocinio de San José (Patrocinio de la capital y de Oroquieta, fiesta de los carpinteros) San León IX, papa, santos Herógenes, Vicenté y Rufo, mrs.

LUN. 20.—Santos Sulpicio y Servilia, no, mr. y santa Inés del Monte Pulciano.

Cuarto creciente á las 5 h. 10 m. de la tarde. Variable.

LA CORRESPONDENCIA

ITALIANOS Y ABISINIOS

La tremenda derrota que los italianos acaban de sufrir en Abisinia, entraña excepcional importancia. Cerca de veinte mil soldados con buen armamento y en satisfactorio estado de disciplina, han sido deshechos por los abisinios, con pérdidas terribles, siendo de tal suerte el combate, que los abisinios se apoderaron de toda la artillería italiana.

La opinión se ha sublevado en Italia y no ha sido bastante á calmarla el hecho de la caída del Gobierno. Todo el mundo se encuentra presa de la mayor indignación por la imprevisión del General Baratieri, cuyo fracaso ha proporcionado á Italia un día luctuoso.

Difícil ha de ser la solución de este problema, toda vez que se impone un dilema ineludible; ó se abandona la campaña, ó se manda á África un numeroso cuerpo de ejército, encargado de aniquilar á los abisinios. En cuanto al primer punto, creemos que el pueblo italiano, viril y amante de su honra comprometida en las llanuras africanas, no lo aceptará y optará por lo segundo, siquiera su realización haya de costar mucha sangre, y sacrificios sin cuento.

No obstante, el pueblo italiano que luchó bravamente contra sus tiranos y á costa de la vida de sus nobles hijos, alcanzó su unidad, sabrá seguramente hacerse fuerte, y sobreponiéndose á su situación, por desgracia no muy despejada, hará un supremo

esfuerzo y aniquilará á los enemigos que hoy aparecen como vencedores, agregando de este modo nuevos lauros á su gloriosa bandera.

Tales son los deseos que nos animan; el triunfo de los italianos, por cuyas venas corre nuestra misma sangre y cuya lengua es hermana de la nuestra, será para nosotros íntima satisfacción y día de júbilo aquel en que llegue á nuestros oídos tan fausto acontecimiento.

Más infundios

La Prensa Libre de ayer publica una gacetilla diciendo que el General Weyler ha fusilado á un insurrecto, de lo cual deduce que se piensa fusilar á todo prisionero. No sabemos de donde sacará el colega la tal deducción, porque en el tiempo que lleva el General Weyler en Cuba, no elega á cinco los fusilados, de modo que no hay que hacer tantos espavientos, y conste que si el General hiciera lo que se le atribuye, que no lo hace, ni lo hará, simplemente se limitaría á cumplir el Código Militar que castiga con la última pena á los reos de delitos como los cometidos por los insurrectos.

Agrega después La Prensa Libre que el General Weyler piensa atacar á Cubitas, parte muy importante de la Isla y lugar donde tiene residencia el gobierno camama de la revolución. En primer lugar, ignoramos porqué será tan importante ese Cubitas, del que nadie se ha ocupado hasta la fecha, y en cuanto al gobierno ese de que nos habla el colega, no está en Cubitas ni en ninguna parte sino que anda á salto de mata, huyendo de la persecución de las columnas españolas, que no hace muchos días derrotaron á las partidas que lo custodiaban, teniendo que salvarse Presidente, ministros y demás danzantes, á una de caballo.

Gacetillas

Estudiantina

Con el nombre de Figaro Costarricense, ha tenido don Manuel González la buena idea de organizar una estudiantina. De ella es maestro el distinguido bandurrista español don Gonzalo Aparicio y está formada por varios jóvenes de San José que demuestran grandes aptitudes para el objeto. Hemos tenido el gusto de oír varias de las piezas que toca la Estudiantina y hemos quedado agradablemente sorprendidos por lo bueno de la ejecución, para lo cual hay que tener en cuenta lo escaso del tiempo

que lleva de trabajar en Sociedad. Enviamos nuestra sincera felicitación á los señores González y Aparicio, así como á sus modestos é inteligentes compañeros.

Mejoría

Se encuentra mejorado de su ligera enfermedad el Sr. Ministro de Gobernación Dr. D. Juan J. Ulloa G.

También nuestro amigo don Federico Díaz Fragoso ha estado levemente indispuerto días pasados, pero ya se halla casi por completo restablecido.

Celebramos la mejoría.

Felicitación

Ayer fué el cumpleaños del señor Presidente de la República, don Rafael Iglesias, á quien con tal motivo, nos es grato enviar nuestra sincera y modesta felicitación.

Decreto

Se ha expedido uno, disponiendo que los pasaportes se expidan á solicitud del interesado, correspondiendo á la Secretaría de Relaciones Exteriores la expedición de aquellos que tengan carácter oficial y á los Gobernadores de las provincias y comarcas los de los particulares.

Enfermo

Deseamos pronto alivio al señor Director de El Heraldo, que se encuentra enfermo.

Cárcel

Se ha dispuesto la construcción, con fondos de la comarca, de una cárcel pública en el puerto de Limón.

Coaboración

PROCESO

(Continúa.)

En la ciudad de San José, á las once y media de la mañana del día quince de Noviembre de mil ochocientos noventa y dos.

Presente el señor José Rodríguez Zamora, fué impuesto de las penas del perjurio en lo criminal y juramentado en forma, dijo: que se llama como queda dicho, mayor de edad, soltero, agricultor y vecino de San Pedro del Mojón de esta ciudad; que conoció á Manuel Rojas Fuentes, sin generales de ley con él y sin interés en este asunto. Preguntado para que diga lo que sepa con relación al hecho que se trata de averiguar, contestó:

El domingo anterior, como á las once y media de la noche, estando yo acostado en mi casa de habitación, que está como á doscientos cincuenta metros de la máquina de don Francisco Montealegre, oí tres tiros de revólver que salían como de la máquina citada ó en el patio de la misma. Me levanté asustado y di algunas vueltas cerca de mi casa y como no observé nada más que la detonación de aquellos tiros y un pequeño ruido, me volví á acostar.

Ayer en la mañana estaba yo como de costumbre vendiendo carne en mi

carnicería y como á las seis, llegó Gerardo Sequeira y me preguntó que si no estaba muy ocupado para que lo acompañara á la máquina porque tenía miedo de ir solo; que había visto á Manuel Rojas tendido en el piso; que lo había llamado varias veces y que Manuel no le contestaba; que además en el piso bajo de la casa, había encontrado el sombrero de Rojas, un cabo de candela, un puñalito pequeño y una cubierta de cuchillo grande y que estos objetos pertenecían al mismo Rojas. Salimos juntos de la carnicería y nos dirigimos á la casa citada; al entrar en el piso bajo de la misma por la puerta que dá al patio del beneficio encontramos el sombrero y el puñal que según dice ó me dijo Sequeira pertenecían á Rojas; allí mismo había un pozo de sangre; la cerradura de la puerta estaba arrancada por fuerza; pasamos al piso alto y como á cuatro ó cinco metros después de terminarse la escala, encontramos á Rojas tendido en el piso boca arriba y á la par un cuchillo grande clavado que tenía una pequeña mancha de sangre. Ya más próximos á Rojas comprendimos que éste estaba muerto y que en la cabeza tenía mucha sangre; que también tenía dos huecos en la camisa cerca del pecho como indicando que habían sido hecho con bala. Después de esto yo me retiré y Sequeira dispuso dejar el cuerpo quieto hasta que lo viera la autoridad á quien él dió aviso. No sé ni presumo que persona diera muerte á Rojas, ni sé tampoco que éste tuviera enemistad con nadie, pues siempre fué hombre pacífico y trabajador. En este acto teniendo á la vista el cuchillo y el puñal, dijo: que son los mismos objetos á que antes se ha referido. No sé quienes puedan declarar. Leída que le fué su declaración la ratificó y no firma por no saber.—Demetrio Sanabria.—Juan F. Guevara, Srío.

En la ciudad de San José, á la una de la tarde del día diez y seis de Noviembre de mil ochocientos noventa y dos. Presente el señor Cayetano Segura, de único apellido, fué impuesto de las penas del perjurio en lo criminal y juramentado en forma, expresó llamarse como queda dicho, mayor de edad, soltero, agricultor y de este vecindario; que no conoció al occiso en esta causa ni tiene interés en este asunto. Preguntado para que diga lo que sabe sobre los hechos que se averiguan, contestó:

Que nada le consta, pero que habiéndole interrogado el señor Agente de Policía del Mojón sobre si sabía que personas se encontraban en la vinatería de la Estación en la tarde del domingo anterior, y habiéndole dicho de un asesinato que hubo en la hacienda de don Francisco Montealegre en el Mojón, recuerda que el día indicado, en la vinatería de la Estación de esta ciudad, como á las seis y media de la tarde, recuerda haber visto allí á tres negros muy vagos que allí se pasan y también habían otros negros, pero que no conoce el nombre de ninguno y no recuerda haber visto por allí á personas que tenga las señales del que se dice fué asesinado, que obtendrá los nombres de los tres negros que ha dicho y lo vendrá á indicar; que puede decir algo sobre este asunto Jerónimo Mora que vive en la Estación del Ferrocarril de esta ciudad. Leída que le fué su de-

claración la ratificó y firmó.—Demetrio Sanabria.—Cayetano Cordero.—Juan T. Guevara, Srío.

En la ciudad de San José, á las once y media de la mañana del día diez y siete de Noviembre de mil ochocientos noventa y dos.

Presente el policía número 71 fué impuesto de las penas del perjurio en criminal y juramentado en forma, dijo: que se llama Vidal Aguilar Acuña, mayor de edad, casado, agricultor y de este vecindario: que conoció á Manuel Rojas, sin generales de ley con él y sin interés en este asunto.

Preguntado para que diga lo que sabe sobre el hecho á que este sumario se refiere, contestó: lo único que me consta es que el domingo trece de este mes como á las siete y media de la noche, me encontraba en la Estación del Ferrocarril de esta ciudad de servicio, recorriendo línea, y en la vinatería de don Eduardo Fernández encontré parado en la puerta, recostado sobre un paraguas que traía á Manuel Rojas muy ébrio, lo reconvine para que se retirase de allí y me contestó que ya se iba, con esto lo dejé en paz, en el establecimiento dicho se encontraban varios negros de Jamaica y varios otros del país que no conocí, ni me fijé mucho por no haber motivo. No noté que con Rojas anuviese alguno ni vi si este Rojas trajese armas: al día siguiente oí en esta ciudad que públicamente se decía que Manuel Rojas había sido asesinado en la hacienda de don Francisco Montealegre en el Mojón, y además se me llamó por el Alcalde que me preguntó para saber si yo era quien había prestado servicio en la calle de la Estación el domingo citado, y como le expliqué ó dije que sí y le expliqué lo que había observado respecto á Rojas, me dió la recomendación que le averiguase que otras personas conocidas habían el día indicado en la vinatería dicha ó que hubiesen pasado con Rojas para el Mojón, en cumplimiento de lo cual sólo he averiguado lo siguiente: que Venancio Batista, Francisco Rojas, Domingo Montero, Irineo Castro, Francisco Mora, José Mata y José Salano, los dos primeros del Mojón y los otros conocidos por ellos, habían estado el domingo relacionado en la taquilla de José María Alcázar como entre nueve y diez de la noche. Es cuanto puedo decir. Léida que le fué su declaración la ratificó y firmó.—Demetrio Sanabria.—Vidal Aguilar.—Juan T. Guevara, Srío.

En la ciudad de San José, á las dos de la tarde del día diez y siete de Noviembre de mil ochocientos noventa y dos. Presente el señor Irineo Castro Salina, fué impuesto de las penas del perjurio en lo criminal y juramentado en forma, dijo que se llama como queda dicho, mayor de edad, casado y de este vecindario: que conoció á Manuel Rojas sin generales de ley con él y sin interés en este asunto. Preguntado para que diga lo que sepa con relación al hecho que se trata de averiguar, y á la cita que le resulta de la declaración anterior, contestó: Que del hecho principal nada le consta y que únicamente ha oído decir á varias personas, por ser público, que Manuel Rojas fué asesinado en San Pedro del Mojón de esta ciudad en la hacienda de don Francisco Montealegre: que con respecto á la cita que le resulta, es

verdad que el declarante estuvo en la taquilla de José María Alcázar, en unión de Domingo Montero, Francisco Rojas, Francisco Barrientos y José Durán mandador de la hacienda de don Francisco Montealegre en los Yocex que también andaba por allí Ricardo Durán, éste y las demás personas indicadas andaban un poco tomadas de licor: que no vió pasar por la taquilla á Manuel Rojas, ni sabe que persona diera muerte á éste: que Domingo Montero vive en el Palomar de Villafranca en la pieza N° 177: que las demás personas no sabe donde viven: que por la taquilla en referencia vió pasar á diferentes personas á quienes el declarante no conoce y que permaneció en la taquilla como hasta las ocho de la noche, hora en que se vino para su casa: que también vió subir y bajar negros jamaiqueños: que es cuanto sabe.—Léida que le fué su declaración, la ratificó y firmar no supo.—Demetrio Sanabria.—Juan T. Guevara.—Srío.

[Continuará.]

Comunicado

A unos vecinos de Aserrí.

Hemos visto en dos números del periódico "La República"; otros tantos comunicados que se firman "Unos vecinos"

Conste á la prensa y á la opinión pública que, además de ser comunicados en los cuales se encarna la más horripilante hipocresía, no existen esos vecinos firmados en esta de Aserrí, sino que lo fueron hace tiempo; confirmamos lo dicho retando á esos señoritos de chaqueta que estampen sus lucidos nombres al pie de los escritos que dicen *continuarán*, y al momento contestaremos á esos tontos de capirote y por ende pelagatos.

UNOS VERDADEROS VECINOS:

Aserrí, 16-4-96.

Inserciones

EN BROMA

Nada hemos vuelto á saber de la partida de Amazonas que defendían la independencia de Cuba con las armas en la mano.

Quizás hayan vuelto á coger la aguja para repasar los calzoncillos sibilusteros, en el caso, no probable, de que usen calzoncillos los súbditos de Máximo Gómez.

Tenemos noticias de que estos visten con cierta sencillez encantadora. Por regla general, ninguno usa más que el ligero sombrero de paja y una especie de delantal sujeto á la cintura con una soga. Sólo los brigadieres gastan calzones y camiseta sin mangas; de modo que se ponen los entorchados encima del vientre, que es casi lo único que llevan tapado.

Ahora, según dice un corresponsal, han salido para la manigua varias señoras, pero éstas no usan armas. Van en clase de coristas para entonar el himno sabroso que compuso un negro catedrático y empieza así:

"Somo valiente,
somo elegante,
nos enta el aire
por todas partes
y á pura fuerza
de combatil
nos vamos todos
á destenil."

En medio de la expectación que nos ha producido el debate del Senado americano, hemos asistido á los coliseos donde se han celebrado solemnes funciones á beneficio de nuestros artistas más famosos.

Ahora se preparan otras funciones y otros beneficios.

¡Qué suerte tienen los actores! Sobre excitar la admiración del público y oír aplausos frenéticos reciben regalos de valor: ora la estaca de tafete; ora el alfiler de corbata, figurando una cabeza de perro con ojos de amatista; ya la media docena de pañuelos con cenefa de color; ya la cartera de piel de lagarto con su aroma correspondiente.

Hoy se reciben los obsequios y mañana publica la prensa una larga lista de regalos: "Un reloj de acero fundido, del Sr. Cerote; una pitillera de pino con incrustaciones de la señora de Ruibarbo; unas zapatillas, tirando á morunas del condé de la Emulsión ferruginosa, etcétera."

Los actores de primera fila no hacen uso de la mistificación; pero hay comiquitos de menor cuantía que á trueque de presentar en la mesa de su *chierino* muchos y valiosos regalos; van á casa de sus amigos y les dicen:

—Hombre! ¿Me podrías prestar algún objeto de lujo!

—¿Cómo?

—Es para ponerle en mi cuarto la noche de mi beneficio.

—¿Te sirve una escopeta de dos cañones?

—Mejor quisiera unos jarrones, ó una caja de puros aunque este vacía, ó unos tirantes.

Conozco un actor del ramo de racionalistas que se lleva al cuarto todo lo que tiene en su casa y dice que se lo han regalado sus admiradores.

El año pasado se llevó, entre otras cosas, unas zapatillas bordadas á mano pertenecientes á su señora madre, y cuando estábamos todos admirando los obsequios y tomando nota para publicarlos en la prensa, entró la criada del cómico diciendo:

—De parte de la señora que me haga Vd. el favor de darme las zapatillas, porque la duelen mucho los pies de estar con las botas puestas todo el día.

No sólo los cómicos tienen beneficios.

Hay por ahí una porción de personas ajenas al teatro que molestan frecuentemente á las empresas con solicitudes ridículas.

—Venía á ver si quiere Ud. darme un beneficio á mi esposo?

—¿Para qué?

—Para mandarse hacer una dentadura postiza. Anoche se le cayó el último colmillo. Podemos decir en los carteles que es para redimirle del servicio de las armas.

—¿Qué edad tiene?

—Aun no ha cumplido los cincuenta y ocho.

LUIS TABOADA.

BUENA OCASION

Se vendé una casa nueva, cómoda para una regular familia, tiene un cuarto de manzana de cafetal en buen estado. Está situada como á 300 varas de la Aduana Central, por el lado del Mojón. Para precio y condiciones, en esta Imprenta informarán.

LA BELIGERANCIA

En este establecimiento de Carpintería frente al Cuartel de Policía, se encuentra un completo surtido de muebles de toda clase.

Armarios, Mesas veladoras, Camas para matrimonio de todas las clases que puedan desearse, y de maderas escojidas; como CEDRO AMARGO.

Ventanas usadas, pero de útil aplicación

También se hace toda clase de trabajos, asegurando el buen gusto, solidez y baratura.

ZAPATERIA ESPAÑOLA

7 avenida este

El dueño de este acreditado establecimiento ofrece al público en general gran rebaja de precios en todas clases de calzado existentes en dicha Zapatería.

MANUEL ESCORRIOLA

CLASE ELEMENTAL AMPLIADA

Asignaturas para el ingreso de las diversas carreras especiales, incluso la de Religión, Caligrafía en dos meses; Composición y Estilo; Matemáticas; Tenebría de Libros é Inglés.

LECCIONES con especialidad á domicilio—Bajo la dirección de don Baltasar L. de Tejada, profesor Normal.

Precio adelantado, módico y conveciona.

Tienda GORGONIO

de

HERBERO HERMANOS

Han recibido un gran surtido de artículos de fantasía para señoras.
Perfumería de todas clases.

Para Hombres

Un completo surtido de ropa hecha.

Corbatas de lo más bueno y elegante.
Pañuelos, & c.

Nueva remesa de los

Famosos Carretillos

que no tienen rival en el Mercado.

BOTILLERÍA ESPAÑOLA

LUIS ARCE

ofrece á su numerosa clientela y al público en general, la mejor calidad de vinos, á precios muy baratos.

— Cantina bien surtida

CÉDULAS HIPOTECARIAS

Se ha extraviado una serie numerada de 1 á 40 de CÉDULAS HIPOTECARIAS de \$ 100 cada una sobre la finca inscrita en el registro de la Propiedad con el N° 19.909, en el tomo 307, folio 78, partido de Alajuela.

Dichas Cédulas están firmadas en blanco por Enrique y Ricardo Roig.

Se dará una gratificación á la persona que las presente ó dé razón de ellas en la oficina de este Diario.

Gran baratillo

Solamente por 15 días se venderán las existencias de la tienda del que suscribe.

Aprovechar la ocasión

LUIS ARCE

También se venderán á precios muy baratos la estantería, mostradores y urnas.

La Pulpería del Norte

DE

RICARDO PRADA

Gran surtido de licores y artículos de pulpería de todas clases y precios que pueda desear el comprador

TODO BUENO Y BARATO

ESQUINA SUDESTE. EN LA CALLE CENTRAL Y

(Avenida 4a.)

HACIENDA PINS

PRECIOS CORRIENTES DE ESTA CASA

VINO Tinto	\$ 0.50	VINO Jerez	\$ 1.00
„ Priorato	„ 0.55	„ „ seco	„ 1.25
„ Valdepeñas	„ 0.60	„ „ amontillado	„ 1.50
„ Oporto	„ 0.65	„ Málaga oscuro	„ 1.25
„ „ superior	„ 0.90	„ „ dulce	„ 1.50
„ Angélica	„ 0.90	„ Madera	„ 1.00
„ Moscatel	„ 0.90	„ Manzanilla	„ 2.00
Vinagre superior	„ 0.50	Aceite de olivas	„ 1.00

— \$ 40 Cts. botella

HOTEL Internacional

Avenida 6 1/2
Cuartos cómodos y elegantes.

Mesa exquisita y servicio esmerado.

Precios módicos.

Teléfono n° 81.

PROPIETARIO

G. GIUBIANI

ADVERTENCIA

Todo el que reciba el primer ejemplar de LA CORRESPONDENCIA y no lo devuelva al Taller de Encuadernación del señor Padrón, frente a la Plaza de Armas o a nuestra casilla del correo n° 421, será contado como suscriptor.

¡MUEBLES!

Siempre se pagan los mejores precios por muebles usados en casa de

B. Cherry

FABRICA

La Fábrica de jabones de Gil, la más antigua y acreditada;

se vende

en buenas condiciones.

Leocadia M. de Gil.

Semillas frescas

Hortaliza

Y Tabaco francés

EN

“La Giralda” de Tomás SOLEY.

¡Acera y Granjal!

Vendo un solar esquinero situado en la Avenida Central, frente á la bella finca de don Mariano Montealegre,
ELOY TRUQUE

Las Famosas

RATONERAS

pedidas por la Municipalidad, han llegado otra vez

“LA MASCOTA”

EN DONDE SE VENDEN BARATÍSIMAS

IMPRESA “LA LIRA” — Avenida 4. Oeste n° 336.

LA LIRA IMPRENTA

Se hace toda clase de trabajos.
Avenida 4° O N° 336

Permanente

Para facilidad de nuestros favorecedores, todo lo concerniente á LA CORRESPONDENCIA, como suscripciones, avisos, inserciones, etc., será atendida en el Taller de Encuadernación del señor don Antonio Padrón frente al Cuartel de Artillería.

RAFAEL N. MEZA DENTISTA

Ofrece sus servicios en su casa de habitación, calle de la Estación, número 157.

Teléfono N° 196

LA BOBBISSA

En este establecimiento se hallan de venta las siguientes mercaderías:

Garbanzos frescos de sauco

Vino de Rioja superior

Salchichon de Viena

Vino Jerez en cajas

Conservas de pescados

Frutas conservadas

Alpargatas de varias clases, para los ciclistas.

M. Martinez.

PINTOR

DE ORNAMENTACION

El que suscribe ofrece al público sus servicios en lo siguiente:

Pintura de ornamentación de toda clase.

Composición de muebles usados dejándolos como nuevos.

Barnizada y charol de toda clase de objetos de madera.

Rótulos con toda clase de pintura; Precios convencionales pero equitativos.

Exactitud y esmero en el trabajo

JESÚS MARÍA CHAVES G

DIRECCIÓN

Hotel Hispano-Americano, frente á mercado.

LA CORRESPONDENCIA

Diario de la mañana

Director y Propietario, MATEO F. FOURNIER.

AÑO 1

SAN JOSE, MARTES 21 DE ABRIL DE 1896.

NUM 165

PAGÉS HERMANOS

Gran surtido de Abarrotes.

VENTAS AL POR MAYOR Y AL DETAL.

La continua renovacion de surtido que se verifica en este establecimiento, hace que siempre se tengan artículos frescos y de buena calidad.

En materia de vinos, cerveza y licores extranjeros, hay lo suficiente para complacer, desde el más delicado, hasta el más vulgar de los gustos,

El famoso estomacal

QUINQUINA DUBONET

en embases de varios tamaños y precios;
Portamonedas y otros objetos de plata fina española.
Gran surtido de magníficos Quesos y Confituras:

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Consulado de España en Costa Rica

Este Consulado hace saber a los súbditos españoles residentes en la República de Costa Rica la obligación en q' se hallan de inscribirse en el mismo ó de renovar la cédula de nacionalidad, advirtiéndole que, según dispone el artículo 8º del vigente Reglamento de nacionalidad, no se atenderá a los españoles que carezcan de ella.

San José de C.R. 30 de Enero de 1896

Luis T. Acevedo

ANALISIS DE VINOS

Srs.

Batalla y Fernandez.

El resultado del análisis practicado en los vinos enviados por Uds. el 3 del corriente que venian marcadas con los números 102 y 103 y a los cuales les corresponden los números 105 y 106 de este Instituto, ha sido el siguiente:

102 Priorato Seco 106	103 Valdepeñas 105
Gravedad específica 099002	0,98998
„ „ alcohol 098164	09,7888
Estracto indirecto 1,900 070	2,550 070
„ „ directo 1,984 070	2,940 070
„ „ „éstracto 100764	1,010208
Alcohol 11'92 070 P (4,74 070 Vol.—14,55 P—	17,92 Vol.
Acido libre 0.532 070	499 070
Ceniza 0.197 070	921 070
Reacción Acida	Acida

Son delgados pero no son nocivos a la salud.

De Us. ato. S. S.
(f) C. Geuter.

Ve Bº

E. Echeverría
Director

“LA UNIVERSAL”

VINATERÍA, PULPERÍA Y CANTINA.

DE

ENRIQUE BADIA

Calle 18 Norte, Número 78.

Frente al Mercado

(Bajos de la casa de don Rafael Dengo)

Especialidad en vinos, licores y cervezas.

Vino tinto, seco, para mesa, Barriles de 100 botellas (garantizadas) \$ 35

Gran surtido de vinos finos de Jeréz de las acreditadas Bodegas de

Manuel Fernández	José Mº de Morales
Gutierrez Hermanos	P. Díaz Lopez & Cº
E. Boorques	Pedro Domecq
Carmona & Lopez	Molina & Cº
Gonzalez, Byass & Cº	

Jeréz—Amontillado—Moscatel—Manzanilla—Oporto—Madera
—Pedro Ximenes—etc, etc.

Anis del Andalúz—Chinon—Aguardiente seco triple añis
Cognac Francés y Español superior—

Depósito General de Callicida Escrivá—Agua Rubinat Condal
Vino Escrivá (yodo - tánico - fosfatao)

EMPRESA DE TRASPORTES

y Caballeriza de

MANUEL HERNÁNDEZ INFANTE.

En el antiguo local de la empresa de don José Fec, en el alto de Cuesta de Moras se haya establecida esta nueva empresa, la cual cuenta con suficientes carros y camions para el acarreo de toda clase de objetos.

Ofrece toda honradez y esmero en sus servicios, que está dispuesto a prestar a todas horas del día y de la noche.

Manuel Hernández Infante.

Elegancia y Buen Gusto.

— o o o —

Con placer tengo la honra de ofrecer mis servicios como costurera y modista. Para el efecto del buen gusto y de la obra que deseen las personas decentes que me ocupen, se exhibirán en el taller los figurines de las últimas modas de Europa.

Habrà como garantía: esmero, exactitud y todo a contentamiento de los clientes.

Precios módicos y equitativos.

Se me encuentra en casa de Don Félix Lopez, sita en la Soledad

Elvira Portugués

En el Taller de encuadernaciones

— DE —

Antonio Padrón

CALLE 19 Nº 69 NORTE.

Se imprimen tarjetas de visita y se compran novelas usadas ó incompletas.

Empresa de Transportes de Ciriaco Zamora

Cuenta con carretas, carretones y un Wagón comodo para conducir muebles. Puede hacerse cargo del transporte de café a la Estación. Se le encontrará en la Alameda Central.

LA CORRESPONDENCIA

DIARIO DE LA MAÑANA

Circulación diaria, con excepción de los días siguientes á festivo.

Valor de suscripción mensual \$ 1.00
Pago adelantado.

Inserciones de interés general, gratis.

Avisos é inserciones de interés particular, precios convencionales.

Los originales y toda correspondencia deberá remitirse al Director.

No se devolverá ningún original, cuya publicación fuere denegada por la Redacción.

El Director, — Mateo F. Fournier.

Oficina: Avenida 4ª | Apartado de correo
nº 335—Oeste | nº 421

ABRIL tiene 30 días.

MAR. 21.—San Anselmo, arzobispo, confesor y doctor, y san Silvio.

LA CORRESPONDENCIA

Costa Rica y Colombia

Ya tenemos firmado un pacto, que probablemente servirá para terminar la cuestión de límites con Nicaragua.

Debemos ahora fijarnos en nuestra añeja cuestión con Colombia que no lo merece menos y de esperar es, una vez que la atención pública se ha fijado ya en este punto, que ha merecido repetidos artículos en la prensa del país, que nuestro ilustrado Gobierno dictará en breve una medida, que sea la base para terminar las cuestiones de límites, objeto hace tiempo de litigio entre Costa Rica y Colombia.

Se impone, pues, la necesidad de acreditar una Legación de Costa Rica en Bogotá, encargada de comenzar los trabajos para la terminación de las diferencias hoy existentes entre las dos Repúblicas y para tan importante puesto, debe nombrarse, prescindiendo de colores políticos, una persona que por su tacto y sus conocimientos, haga concebir esperanzas de una rápida y favorable solución.

Ojalá que nuestro gobierno no deje de la mano tan importante asunto y podamos tener pronto la satisfacción de haber terminado las cuestiones que de tiempo atrás tenemos con nuestras vecinas.

Gacetillas

Temblor

En la mañana de ayer se sintieron en San José dos temblores, el primero de los cuales fué de bastante intensidad.

Con este motivo hubo alguna alarma entre las gentes y la con-

versación sobre los temblores duró casi todo el día.

Caligrafía

Por acuerdo publicado en *La Gaceta* del domingo, se crea en el Liceo de Costa Rica una plaza de profesor de caligrafía, y se nombra para desempeñarla á D. Marcelino Argüello.

Correos

Opinamos con "*La República*" que á los cantones de Mora y Puriscal debiera haber correo al menos, tres veces por semana.

Y agregamos que no sería malo que á Golfo Dulce lo hubiera siquiera dos veces al mes.

Policía

En el año económico comprendido entre el 1º de abril de 1895 y el 31 de marzo de 1896, fueron sentenciadas 3340 personas por la Agencia 1ª Principal de Policía de San José.

Nicaragua

Continuamos á oscuras respecto de lo que ocurre en la vecina República. El Gobierno anuncia á menudo triunfos que dice ha obtenido, pero el caso es que no avanza un solo paso y ocupa las mismas posiciones que tenía al estallar la revolución.

Movimiento marítimo

Puntarenas 19.—Hoy á la 1 a. m. fondeó el vapor alemán "*Diana*", de 1529 toneladas, procedente de Corinto, con 33 horas de mar, 35 tripulantes, capitán Perlz y con signado á Rohmoser y Cª, carga: 150 bultos mercaderías con 10 toneladas. Pasajeros: Carlos Anaya. Correspondencia: 1 paquete.

Limón 19.—Hoy á las 11 a. m. fondeó el vapor inglés "*Alena*", procedente de Cartagena, con 38 horas de mar, Capitán Sidneo, 38 tripulantes y 1482 toneladas de registro. Pasajeros: William Yachariah.—Alberto Nasaha.—Ella Robinson.—Gastón Ortiz.—Charles Stephens.—Jas S. Martín.—Chip Frances.—Elisa Mirie, C. Barrett.—Peter Barrett.—Harixtte Widson.—F. Williams.—Alie Nufrad.—David Myrie.—A. Taylor.—P. Irving. M. Garcés.—F. Müller. Feª M. Heredero. Carga 33 b. Correspondencia 2 s. y 1 pte. Consignado á J. M. Keitt.

Limón 19.—Hoy á las 2 p. m. ancló el vapor alemán "*Turingia*", procedente de Jeremie, con 2 y medio días de mar, cap D. Goertz, 49 tripulantes y 1198 toneladas de registro. Sin pasajeros. Carga 2063 bultos. Correspondencia 5 sacos y tres paquetes. Consignado á Rohmoser y Cª

Tiquis Miquis

El número 627 de "*El Diarito*" nos ha hecho recordar nuestra sección de *Tiquis Miquis*.

Y no ha sido porque en él se haya publicado alguna carta de Maceo, ni siquiera por el aviso de Juan Corrales, sino porque no se acuerda de Cuba para nada.

Vamos, que ni la mienta.

Ahora es otra cosa; para bien de la República, el *petit colega* ha cambiado de táctica y ha entrado de lleno por la senda de la prostitución.

Es decir, ha publicado un artículo titulado *La Prostitución*.

Y de su edificante lectura hemos sacado la consecuencia de que "*El Diarito*", no está tan prostituido como habíamos pensado.

Pero, ¿quién no lo había de tomar por uno de la *clase* cuando se ocupaba en insultar á España?

Cualquiera.

"Cunde de manera franca y alarmante la prostitución en esta capital, y se palpan hechos tan notables, que indignan á cualquier hombre honrado de buenos sentimientos", dice "*El Diarito*".

¡Ya lo creo que se PALPAN hechos notables!

Y tan notables, que antier no más, según nos cuentan, ha sucedido un hecho altamente escandaloso, de esos que, como muy bien dice el colega, "indignan á cualquier hombre honrado de buenos sentimientos".

Figúrense ustedes que un joven de esos que á diario rompen lanzas contra la tiranía y la opresión, le *oprimía* de tal manera el pesuezo á una pobre muchacha, que, gracias al pronto auxilio que le prestaron sus vecinas, no hemos tenido que lamentar hoy un crimen más, y entonces se acabarán de convencer del estado de degradación á que hemos llegado.

"*El Diarito*", que según parece, se propone acabar con las prostitutas, podría informarnos de lo que pasó de puertas adentro, pues á nosotros solo nos consta que la *bélgica* fué reconocida oficialmente por la policía y que á la muchacha le dibujaron una *mapa* en la cara, con todo y sus mares.

Si al héroe de la hazaña le pintaron alguna *linterna*..... eso lo lo podremos saber hasta que no lleguen noticias de Tampa.

Que es cuando está más *ahumbrada* la oficina de "*El Diarito*".

Colaboración

PROCESO

(Continúa.)

En la ciudad de San José, á las once de la mañana del día diez y nueve de Noviembre de mil ochocientos noventa y dos. Presente el señor José Durán Fernández, fué impuesto de las penas del perjurio en lo criminal, y juramentado en forma, expresó llamarse como queda dicho, mayor de edad, casado, agricultor y vecino de San Pedro del Mojón de esta ciudad: que conoció á Manuel Rojas Fuentes, sin generales de ley con él y sin interés en este asunto. Preguntado para que diga lo que sepa con relación á la cita que le resulta de la declaración anterior, contestó:

Del hecho principal nada me consta; únicamente supe el lunes catorce del

mes en curso, como á las diez de la mañana, que Manuel Rojas había sido asesinado en San Pedro, en la casa del beneficio de café de don Francisco Montealegre de que soy mandador en la hacienda de los yoces. Tuve noticia de este acontecimiento por un chiquito llamado Luis Monge, que vive en la hacienda de donde soy mandador. Preguntado para que diga si el declarante estuvo el domingo trece de este mes en la taquilla de José María Alcázar, que personas vió allí y á que hora se retiró, contestó: Si estuve en la taquilla en referencia como entre ocho y nueve de la noche; allí también estaban Domingo Montero, Irineo Castro, Venancio Batista y José Solano: había algunas personas más á quienes no conozco, y me fui de la taquilla como á las ocho y media de la noche con dirección á mi casa, por una callecilla que dá á la calle real de San Pedro. Preguntado para que diga si el domingo citado vió en alguna parte á Manuel Rojas y si sabe que este señor tuviera enemistad con alguna persona, contestó: No vi en ninguna parte el domingo á Manuel Rojas: hacía como dos meses que había conversado con él en la plaza de la Fábrica y desde esa fecha no lo veía hasta el lunes que lo vi muerto en la hacienda relacionada. Tampoco sé que Rojas tuviera disgusto con ninguna persona. Preguntado para que diga á que hora de la noche estuvo Ricardo Durán en la taquilla de José María Alcázar y con que personas andaba esa misma noche, contestó: Juzgo que Ricardo estuviera en la taquilla como á las siete y media de la noche, porque un poco antes de esa hora estaban en mi casa Ignacio Ureña y Cástulo Castillo que habían ido á visitar á mi esposa, y con este motivo mi mujer mandó á Ricardo y á José María Bonilla á donde Alcázar á un mandado, y por eso supe que Ricardo había estado en la taquilla. Yo llegué á mi casa como á las ocho y media y ya Ricardo estaba durmiendo y las visitas se habían retirado. Leída que le fué su declaración la ratificó y firmó.—Demetrio Sanabria.—José Durán.—Juan T. Guevara, Sric.

[Continuará.]

Por Cable

LONDRES, 15.

Un despacho para "*Times*" de Santiago de Chile, avisa que es muy probable Chile y Argentina llamarán á Inglaterra para la arbitración de límites. El corresponsal del "*Times*" en París, avisa que el Gobierno ruso, aconsejado por Francia, está en correspondencia con Inglaterra respecto la expedición británica contra Dongola, pues estos dos Gobierno se oponen al uso de los fondos de Egipto para pagar los gastos de la expedición. Un despacho de Bulawago dice que es imposible calcular el número del enemigo, porque todo el país está en poder de la revolución.

MADRID, 15.

Según los últimos informes respecto las elecciones, las nuevas Cortes serán compuestas como sigue: conservadores 318, Liberales 87, independentes 11, carlistas 10, republicanos 8.

HABANA, 15

Noticias de Baracoa que una banda de insurgentes aboseó en un poste de telégrafo á una mujer blanca—Ha habido varios encuentros graves en la provincia de Pinar del Río durante la semana pasada: los informes oficiales españoles confiesan que sus fuerzas han sido derrotadas por los insurgentes al mando de Antonio Maceo, resultando grandes pérdidas de gente por ambas partes. El encuentro más importante se verificó al Oeste de la línea estratégica.

MADRID, 16

Un despacho de la Habana para el "Imparcial" anuncia que los insurgentes ahorcaron á 22 españoles en Sagua. Las fuerzas revolucionarias en número de 3,000, al mando de Maceo y Castillo, fueron derrotadas por la columna del Coronel Fort al Sur de Malinas.

LONDRES, 16.

Ha sido negado oficialmente el informe que publica el "Daily News" de la intención del Gobierno de enviar al Sudán 10,000 soldados británicos.

TAMPA, FLORIDA, 17

Por informes privados, se sabe que en Lachaga se libró el martes la batalla más sangrienta de toda la revolución. Las fuerzas españolas al mando del Coronel Linares sufrieron terrible derrota á manos de Maceo, cuya fuerza contaba de ocho mil hombres, que ocuparon una posición muy fuerte.—Según los informes españoles, las fuerzas del Coronel Linares era de mil quinientos hombres, de los cuales murieron 450 y quinientos heridos. Los insurgentes perdieron doscientos muertos y cuatrocientos heridos. El plan de ataque de los españoles fué que tres batallones atacasen simultáneamente, pero el batallón del Coronel Echeverri no llegó á tiempo. La compañía compuesta de mujeres cubanas luchó con bravura con objeto de capturar al Coronel Linares. La noticia de la derrota de los españoles, ha causado tremenda sensación en la Habana.

JOHANNESBURGO, 17

Los residentes austriacos de este lugar, ofrecieron mil hombres al Gobierno del Cabo para ayudar á sofocar la rebelión en la tierra de Matabeles.

NIZA, 17

A pesar de los informes al contrario, se sabe que la salud del Czarovich está mucho peor.

NEW YORK, 17

El corresponsal del "Herald" en San Petersburgo, dice que cuando se creía que los ingleses estaban ocupados en otras partes del mundo, un telegrama de Chemulpo para el "Novoe Vremya" anuncia que la Escudra británica ocupa posesión para observar los acontecimientos en Corea. También buques de guerra ingleses están concentrándose, en puerto Hamilton y puerto Arthur.

NEW YORK, 18.

El corresponsal del "Herald" en Asóna, avisa que hay como diez mil hombres concentrados sobre la frontera del Sudán, de los cuales se encuentran en Akasche, tres batallones de infantería, un escuadrón de caballería y una batería de seis piezas al mando de Humberto Bajá. Noticias de Roma que el Emperador Guillermo aconsejó al Rey Humberto de suspender operaciones militares en Abisinia, una vez que está restablecido el prestigio italiano.

LONDRES, 17

El relato hecho por Mr. Chamberlain en la Cámara de los Comunes de que la intención del Gobierno era reemplazar la tropa que ha marchado al interior de Africa con un batallón de infantería y un destacamento de caballería, se considera como solamente una parte de la verdad, pues todo indica que se ha resuelto concentrar en el Sur de Africa gran número de soldados ingleses. Hubo conferencia el jueves entre el marqués de Londsaowne, Secretario de la Guerra, Mr. Chamberlain, Ministro de las colonias, Lord Wolseley, Comandante en Jefe y el Gral. Sir Redvers Buller. La política adoptada por el Gobierno está opuesta al Consejo de Sir Hercules Robinson, Gobernador del Cabo, quien opina que el aumento de las fuerzas británicas, excitará á las Boers y reducirá la esperanza de un arreglo. La prensa conservadora y unionista apoyan al Gobierno en su actitud enérgica y aconseja que se destituya á Robinson.

HABANA, 18.

Todas las oficinas de prendas fueron registradas ayer por la policía en busca de armas y pertrechos. Según la "Trade", hace un mes había mil casas en la Habana sin inquilinos: hoy hay entre dos y cuatro mil.

WASHINGTON, 18.

El Gobierno de Venezuela ha presentado á la alta Comisión un documento idéntico que se consiguió entre los archivos oficiales de la colonia de la Guayana Inglesa, el cual desmiente muchos de los reclamos de Lord Salisbury.

NEW YORK, 18.

La revista que publica el Herald del mercado monetario de Londres, cotiza á 81 peniques; en esta plaza se cotiza á 67 3 octavos. Soles mexicanos se cotizan de 54 á 55 centavos.

Comunicados

¡CASPIA!

Los esclarecidos enemigos de don Tomás Rojas A., Jefe Político de este cantón, insisten todavía en su ridícula campaña. Parece que una fuerte dosis de envidia mezclada con ambición los tiene tan obcecados, que no comprenden el desprecio de que son objeto. Esos pasquinos gratuitos harían mejor en no malgastar dinerillo en publicaciones cuyo pseudónimo carece de toda pluralidad original, y su contenido se recibe cual lluvia imperceptible, pues tanto el Supremo Gobierno como el público sensato no vacilan en acreditar la acrisolada honradez y acertados procedimientos del señor Rojas, máxime en cuanto atañe al cargo que por más de un lustro se le ha confiado. Además, la inocencia del citado empleado acerca de los cargos que tan inmerecidamente se le imputan, es indiscutible; y ello demuestra que su reputación no se ha marchitado ni marchitará bajo la influencia de tósigos incensivos. Por consiguiente, el señor Rojas sólo dejará la Jefatura cuando le plazca, esto es, se irá por su propia conveniencia, pero no porque pueda ser bostado como sus émulos se imaginan.

Uno de los puntos que con más rigor tocan dichos detractores, es la cuestión de detalles y construcción del puente sobre el río Paríto. De lo que resulta que si ellos conocieran cómo marchan los asuntos locales y con qué dificultades se ha tropezado, tanto para la recandación de las cuotas detalladas como también para la manera de construir el puente aludido, no fueran quizá tan inconsecuentes. Verdaderamente se levantó el detalle para la construcción de dicho puente, y aprobado, se procedió á la exacción de las cuotas señaladas; pero esto no surtió efecto con los contribuyentes no domiciliados en este cantón, los cuales por negligencia de las autoridades circunvecinas aun no han pagado. Así es, que para dar principio al trabajo, sólo se contaba con lo recolectado en esta jurisdicción, y hoy para ver en el Tesoro reunida la mayor parte del monto presupuestado, ha costado trabajo y tiempo. Sin embargo, el municipio saliente dispuso proceder á la construcción del relacionado puente, y previo el plano y presupuesto correspondientes, convocó licitadores por medio del señor Jefe Político; pero luego sobrevinieron inconvenientes que obstaculizaron la celebración del contrato con quien hubo presentándose eu calidad de contratista. Después, el Jefe Político puso de manifiesto tales dificultades ante el Cuerpo Municipal (que actualmente rige), y éste cometió el solemne disparate de suprimir el magnífico plano que con

tal objeto se había elaborado y acordar se construya el puente ya no de arco como debiera, sino de bastiones y risales, aunque dentro de un año haya que sacrificar al pueblo con otro detalle para refacciones de la misma obra. Seguidamente y para coronación de sus acertadas disposiciones, comisionaron al talentoso don Juan Zeledón, Presidente Municipal, para que á su antojo construya dicho puente. ¿Qué tal? Muchos pensarán que con haber elegido á tan pichoncito y activo comisionado, ya el puente estará acabado ó por lo menos á la mitad. Pues nada de eso, don Juan duerme el sueño de los... católicos. Sin duda para dar principio al trabajo, espera la bendición del Papa y el apostólico consentimiento del padre Badilla.

Tengan paciencia los constantes remitidistas, que ya tendremos ocasión de noticiarles poco á poco cómo están los asuntos, y demostrarles el error que sustentan.

OTROS RECIBOS.

Aserri, Abril 16 de 1896.

ÚLTIMA HORA

En momentos de cerrar nuestra edición ordinaria, nos llega un cable diciendo que ha habido en Cuba una sangrienta batalla en la que murieron 450 españoles, de mil quinientos que eran los combatientes.

La exagerada cantidad de bajas en relación al número de combatientes, unida al hecho de venir la noticia por vía Tampa, nos exime de todo comentario respecto á la veracidad de la noticia.

BUENA OCASION

Se vende una casa nueva, cómoda para una regular familia, tiene un cuarto de manzana de cafetal en buen estado. Está, situada, como á 300 varas de la Aduana Central, por el lado del Mojón. Para precio y condiciones, en esta Imprenta informarán.

ZAPATERIA ESPAÑOLA

7 avenida este

El dueño de este acreditado establecimiento ofrece al público en general gran rebaja de precios en todas clases de calzado existentes en dicha Zapatería.

MANUEL ESCORRIOLA

LA BELIGERANCIA

En este establecimiento de Carpintería frente al Cuartel de Policía, se encuentra un completo surtido de muebles de toda clase.

Armarios, Mesas veladoras, Camas para matrimonio de todas las clases que puedan desearse, y de maderas escojidas; como CEDRO AMARGO.

Ventanas usadas, pero de útil aplicación.

También se hace toda clase de trabajos, asegurando el buen gusto, solidez y baratura.

CLASE ELEMENTAL AMPLIADA

Asignaturas para el ingreso de las diversas carreras especiales, incluidas la de Religión, Caligrafía en dos meses; Composición y Estilo; Matemáticas; Tene-duría de Libros é Inglés.

LECCIONES con especialidad á don Celedón—Bajo la dirección de don Celedón L. de T. J. J. profesor Normal.

Preco de adelantado, médico y convencional.

TIENDA GORGONIO

de

HERRERO HERMANOS

Han recibido un gran surtido de artículos de fantasía para señoras
 Perfumería de todas clases.
Para Hombres
 Un completo surtido de ropa hecha.
 Gorbatas de lo más bueno y elegante.
 Pañuelos, & c.
 Nueva remesa de los
Famosos Carretillos
 que no tienen rival en el Mercado.

BOTALLERIA ESPAÑOLA

DE

LUIS ARCE

ofrece á su numerosa clientela y al público en general, la mejor calidad de vinos, á precios muy baratos.

Cantina bien surtida.

CÉDULAS HIPOTECARIAS

Se ha extraviado una serie numerada de 1 á 40 de CÉDULAS HIPOTECARIAS de \$ 100 cada una sobre la finca inscrita en el Registro de la Propiedad con el N° 19.909, en el tomo 307, folio 78, partido de Alajuela.

Dichas Cédulas están firmadas en blanco por Enrique y Ricardo Roig.
 Se dará una gratificación á la persona que las presente ó dé razón de ella en la oficina de este Diario.

Gran baratillo

Solamente por 15 días se venderán las existencias de la tienda del que suscribe.

Aprovechen la ocasión

LUIS ARCE

También se venderán á precios muy baratos la estantería, mostradores y urnas.

La Pulperia del Norte

DE

RICARDO PRADA

Gran surtido de licores y artículos de pulperia de todas clases y precios que pueda desear el comprador

TODO BUENO Y BARATO

ESQUINA SUDESTE, EN LA CALLE CENTRAL Y

(Avenida 4a-)

HACIENDA PINS

PRECIOS CORRIENTES DE ESTA CASA

VINO Tinto	\$ 0.50	VINO Jerez	\$ 1.00
„ Priorato	„ 0.55	„ „ seco	„ 1.25
„ Valdepeñas	„ 0.60	„ „ amontillado	„ 1.50
„ Oporto	„ 0.65	„ Málaga oscuro	„ 1.25
„ „ superior	„ 0.90	„ „ dulce	„ 1.50
„ Angélica	„ 0.90	„ Madera	„ 1.00
„ Moscatel	„ 0.90	„ Manzana	„ 2.00
Vinagre superior	„ 0.50	„ Aceite de olivas	„ 1.00

Cerveza Wm. J. Lemp St. Louis, E. U. á 40 Cts. botella

HOTEL Internacional

Avenida 6ª
 Cuartos cómodos y elegantes.
 Mesa exquisita y servicio esmerado.

Precios módicos.
 Teléfono n° 81.

PROPIETARIO
C. GIULIANI

ADVERTENCIA

Todo el que reciba el primer ejemplar de LA CORRESPONDENCIA y no lo devuelva al Taller de Encuadernación del señor Padron, frente a la Plaza de Armas o a nuestra casilla del correo n° 421. sera contado como suscriptor.

MUEBLES!

Siempre se pagan los mejores precios por muebles usados en casa de

B. Cherry

FABRICA

La Fábrica de jabones de Gil, la más antigua y acreditada; se vende en buenas condiciones.

Leocadia M. de Gil.

Semillas frescas

Hortaliza

Y Tabaco francés

EN

“La Giralda” de TOMÁS SOLEY.

Acera y Granjal

Vendo un solar esquintero situado en la Avenida Central, frente á la bella finca de don Mariano Montealegre, ELOY TRUQUE

LA LIRA IMPRENTA

Se hace toda clase de trabajos
 Avenida 4ª O N° 336

Permanente

Para facilidad de nuestros favorecedores, todo lo concerniente á LA CORRESPONDENCIA, como suscripciones, avisos, inserciones, etc., será atendida en el Taller de Encuadernación del señor don Antonio Padrón frente al Cuartel de Artillería.

RAFAEL N. MEZA DENTISTA

Ofrece sus servicios en su casa de habitación, calle de la Estación, número 157.

Telefono N° 196

LA BORRASCIA

En este establecimiento se hallan de venta las siguientes mercaderías:

Garbanzos frescos de saena
 Vino de Rioja superior
 Satchichon de Vieh
 Vino Jerez en cajas
 Conservas de pescados
 Fritos conservados
 Alpargatas de varias clases, para los ciclistas.

M. Martinez.

PINTOR

DE ORNAMENTACION

El que suscribe ofrece al público sus servicios en lo siguiente:
 Pintura de ornamentación de toda clase.

Composición de muebles usados dejándolos como nuevos.
 Barnizada y charol de toda clase de objetos de madera.
 Rótulos con toda clase de pintura.
 Precios convencionales pero equitativos.

Exactitud y esmero en el trabajo
 JESUS MARÍA CHAVES G.

DIRECCIÓN

Hotel Hispano-Americano, frente a mercado.

Las Famosas

RATONERAS

pedidas por la Municipalidad, han llegado otra vez a

“LA MASCOTA”

EN DONDE SE VENDEN BARATÍSIMAS.

IMPRESA “LA LIRA” — Avenida 4. Oeste n° 336.